

BAB I

PENDAHULUAN

A. LATAR BELAKANG

Pada era globalisasi saat ini, perkembangan dan pertumbuhan perusahaan semakin banyak dan bermacam-macam jenisnya dengan harapan supaya perusahaan di Indonesia dapat mencapai tujuan serta sasaran yang sudah ditetapkan. Sedangkan untuk mengoptimalkan fungsi suatu perusahaan maka suatu perusahaan harus mampu memanfaatkan sumber dana dan sumberdaya yang sudah ada untuk mempertahankan kelangsungan hidup suatu perusahaan dalam kondisi apapun. Kelangsungan hidup suatu perusahaan dapat dilihat dan diukur melalui sehat atau tidak sehatnya laporan keuangan dengan cara menganalisis laporan keuangan.

Dari masalah tersebut maka perlu melakukan pengendalian dan memantau tingkat kesehatan perusahaan dengan salah satu caranya yaitu dengan mengadakan analisis dan interpretasi terhadap data keuangan dari perusahaan yang tercermin di dalam laporan keuangannya, untuk dapat mengetahui kinerja keuangan dari perusahaan tersebut.

Informasi tentang kondisi keuangan dan hasil-hasil operasi perusahaan sangat penting dan berguna bagi berbagai pihak, baik bagi pihak intern maupun ekstern perusahaan. Pihak-pihak yang berkepentingan tersebut diantaranya adalah pihak manajemen, pemilik, kreditur, investor, karyawan, lembaga pemerintah dan juga dari masyarakat umum. Dengan memperhatikan

pentingnya prestasi keuangan yang dicapai oleh perusahaan dalam satu periode tertentu yang mencerminkan tingkat kesehatan perusahaan, dan tidak semua pihak dapat mempelajarinya, membacanya dan menginterpretasikan laporan keuangan tersebut. Berdasarkan latar belakang tersebut, maka peneliti memutuskan untuk mengambil judul penelitian : **“ANALISIS RASIO SEBAGAI DASAR PENILAIAN KINERJA KEUANGAN PADA PERUSAHAAN DAERAH AIR MINUM (PDAM) DI KABUPATEN KLATEN”**

B. PERUMUSAN MASALAH

Berdasarkan uraian di atas, yang menjadi pokok permasalahan dalam penelitian ini adalah : ”Bagaimana penilaian kinerja keuangan pada Perusahaan Daerah Air Minum di Kabupaten Klaten selama 5 (lima) tahun terakhir (2005-2009) yang ditinjau dari aspek keuangan”.

C. PEMBATAAN MASALAH

Dalam penelitian ini akan diberikan batasan-batasan masalah antara lain :

1. Data yang digunakan dalam penelitian ini berupa laporan keuangan (neraca, dan laporan rugi laba) yang bersumber dari Pemerintah Daerah Air Minum (PDAM) di Kabupaten Klaten.
2. Penilaian kinerja keuangan dengan menggunakan analisis rasio ditinjau dari aspek keuangan. Untuk mengatasi perbedaan kebijakan suatu daerah

dan untuk keseragaman penilaian, maka peneliti mengacu pada Surat Keputusan Mendagri Nomor 47 Tahun 1999, tentang pedoman Penilaian Kinerja Perusahaan Daerah Air Minum.

D. TUJUAN PENELITIAN

Berdasarkan perumusan masalah diatas, tujuan yang hendak dicapai oleh peneliti adalah untuk mengetahui dari penilaian kinerja keuangan pada Perusahaan Daerah Air Minum (PDAM) di Kabupaten Klaten selama 5 (lima) tahun terakhir (2005-2009) ditinjau dari aspek keuangan.

E. MANFAAT PENELITIAN

1. Bagi perusahaan

Penelitian ini dapat digunakan sebagai salah satu bahan pertimbangan dalam penentuan kebijakan yang akan diterapkan di perusahaan.

2. Bagi penulis

Penelitian ini dapat digunakan untuk mengaplikasikan sekaligus menerapkan atas teori-teori yang diperoleh di bangku kuliah ke dalam suatu kerja atau praktek yang sesungguhnya pada perusahaan yang diteliti.

3. Bagi Pemerintah Daerah

PDAM itu sendiri merupakan suatu perusahaan milik daerah yang di awasi dan memperoleh pembinaan dari pemerintah daerah, sehingga penelitian ini diharapkan akan dapat memberikan masukan bagi

Pemerintah Daerah khususnya dalam hal untuk melakukan pengawasan dan pembinaan secara langsung terhadap PDAM.

4. Bagi peneliti lain

Hasil penelitian diharapkan dapat memberikan tambahan referensi dan informasi bagi penelitian selanjutnya yang berhubungan dengan penelitian tersebut serta dapat menambah wawasan pengetahuan untuk mengembangkan penelitian lebih lanjut.

F. SISTEMATIKA PENULISAN SKRIPSI

Penulis menyusun skripsi ini dengan menggunakan sistematika sesederhana mungkin, tanpa mengurangi pentingnya inti permasalahan dengan maksud agar lebih mudah menerangkan segala permasalahan menjadi terarah pada sasaran.

Adapun sistematika penulisan skripsi ini terdiri dari beberapa bab, yaitu sebagai berikut :

BAB I PENDAHULUAN

Dalam bab ini membahas mengenai latar belakang masalah, perumusan masalah, pembatasan masalah, tujuan penelitian, serta sistematika penulisan skripsi.

BAB II TINJAUAN PUSTAKA

Dalam bab ini akan membahas mengenai teori-teori dan konsep-konsep yang berhubungan dengan laporan keuangan, analisis laporan keuangan, dan kinerja keuangan.

BAB III METODOLOGI PENELITIAN

Dalam bab ini dibahas tentang kerangka pemikiran, hipotesis, metode menentukan objek, data yang diperlukan, sumber data, teknik pengumpulan data, dan teknik analisis data.

BAB IV ANALISIS DATA DAN PEMBAHASAN

Dalam bab ini menjelaskan tentang diskripsi perusahaan, analisis data dan pembahasan hasil penelitian.

BAB V PENUTUP

Dalam bab ini berisikan kesimpulan dan saran-saran yang diharapkan ada manfaatnya bagi semua pihak yang bersangkutan.